PERIÓDICO

CöntraRéplica

PÁGINA

9

**FECHA** 

SECCIÓN

07/05/2025

**OPINIÓN** 



## El dilema de la Elección judicial

umbo al uno de junio la elección judicial en México genera incertidumbre entre inversionistas, sociedad civil y grupos políticos preocupados por una posible interferencia del partido en poder. Las campañas que iniciaron el pasado 30 de marzo, no han logrado convencer y motivar a los electores.

Los candidatos a jueces magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, han desarrollado estrategias que rayan en lo cómico, como Arístides Guerrero, que se comparó con un "chicharrón preparado"; Dora Alicia Martínez, quien se popularizó por autonombrarse como "Dora la Transformadora" y Eduardo Santillán Pérez, que utiliza la canción "Regalo de Dios", de Julión Álvarez, destacando la frase: "En las buenas y en las malas, estaré contigo para lo que necesites".



GUILLERMINA GÓMORA ORDÓÑEZ

CALEIDOSCOPIO

Y como si no fuera suficiente este espectáculo, ahora se confirmaron los peores temores sobre la reforma judicial, los nexos de algunos aspirantes con el crimen organizado. Los presidentes de ambas cámaras del Congreso de la Unión, solicitaron al INE cancelar la candidatura de 26 candidatos al Poder Judicial debido a que no cumplen con el requisito de gozar de buena reputación y cuentan con señalamientos de abuso sexual, lesiones y serabogados de algún integrante del narco.

Incluso la presidenta Claudia Sheinbaum, lo reconoció y rechazó que deba ser motivo de preocupación, pues "el pueblo va a saber a quién va a elegir". Lo cierto es que la incertidumbre gana terreno y el desconocimiento sobre el proceso y las candidaturas pone en duda que la participación del padrón electoral sea de entre 8% y 15% a nivel nacional como lo estimó la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en febrero pasado.

Sin duda, un bajo porcentaje para un padrón electoral de más de 101 millones de personas registradas hasta el 10 de abril, que en teoría deberán acudir el próximo 1 de junio a elegir 881 cargos judiciales federales a los que hay que sumar elecciones judiciales locales en 19 estados. Así que, dependiendo del estado donde viva, habrá hasta 10 boletas diferentes.

Así las cosas, estamos ante un gran dilema en la renovación del Poder Judicial, pues no sólo está en riesgo su conformación, sino los contrapesos y la división de poderes del sistema político mexicano, sostenido por alfileres. ¿Realmente la reforma ayudará a mejorar la impartición de justicia? Al tiempo.

## VERICUENTOS

## Periodistas en la mira

Griselda Triana, esposa del periodista Javier Valdez, denunció que desde el año 2000, a la fecha, más de 200 periodistas han sido asesinados y desaparecidos por informar y "lo que prevalece es la impunidad en México". Triana se mantiene activa en la lucha por la justicia y la seguridad de los periodistas para honrar la memoria de su esposo. ¡Vientos!

 Periodista titulada por la UNAM, columnista y analista política en MVS Noticias. Coordinadora de Información de la Segunda Emisión de MVS Radio. Con una trayectoria de 30 años en medios electrónicos e impresos.